

De son côté, la société aérienne Nordair a lancé son Marathon de l'espoir avec un *Boeing 737* appelé *Terry Fox*. Durant un mois, la compagnie donnera un dollar au Fonds de recherche sur le cancer pour chaque passager que transportera l'avion.

Enfin, le premier film du monde conçu spécialement pour la télévision à péage sera tourné au Canada par des Canadiens et racontera l'histoire du Marathon de l'espoir de Terry Fox, annonce la Presse canadienne.

Il a paru tout indiqué de filmer la vie de ce marathonien unijambiste qui a gagné l'admiration du monde entier, a déclaré M. Michel Fuchs, vice-président de Home Box Office, réseau de télévision à péage qui financera le film.

Le tournage commencera le printemps prochain et la première du film aura lieu le jour de Noël, simultanément à la télévision et dans un cinéma de Toronto.

### Aide aux Salvadoriens

Le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés recevra du Canada \$500 000 au titre du programme d'assistance aux réfugiés salvadoriens d'Amérique centrale.

Les désordres civils au Salvador ont forcé des milliers de personnes à chercher refuge dans les pays voisins et leur nombre atteint à présent 180 000. Les principaux pays d'accueil sont le Mexique, le Guatemala et le Honduras.

La somme de \$500 000, qui est accordée par le biais de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), servira à fournir des abris, de la nourriture et des soins médicaux aux réfugiés.

D'autres fonds canadiens aideront les victimes des désordres civils au Salvador. Le Canada a décidé d'octroyer \$200 000 au Comité international de la Croix-Rouge (CICR) pour aider cet organisme à assurer protection et secours aux prisonniers et aux détenus politiques. L'argent servira également à fournir des denrées essentielles, des vêtements et des soins médicaux à quelque 150 000 personnes, parmi lesquelles on trouve surtout de petits agriculteurs qui ont dû abandonner leurs foyers pour chercher refuge dans des régions plus calmes de leur pays.

Ces fonds sont octroyés par l'entremise de la section de l'aide humanitaire de l'ACDI.

### Nouveau gazoduc

L'Office national de l'énergie a donné le feu vert, le 11 août dernier, à la construction d'un gazoduc de 740 kilomètres allant du Québec aux provinces Maritimes (Nouveau-Brunswick et Nouvelle-Écosse).

Le but de ce projet est de prémunir ces provinces contre toute interruption possible des approvisionnements en pétrole importé.

Le gazoduc, dont la construction est parrainée par la Trans Québec and Maritimes Pipeline Incorporated, aura des embranchements totalisant 1 000 kilomètres.

### Décès de Charles Sternberg

Charles Motram Sternberg, connu dans le monde entier pour les nombreux dinosaures qu'il a découverts, est décédé récemment. Il était âgé de 95 ans.

Durant sa longue carrière, M. Sternberg a découvert des centaines de dinosaures, particulièrement dans la vallée de Red River, en Alberta. Il a identifié et décrit 32 espèces différentes et trois familles de dinosaures.

Grâce à ses travaux, le Musée national des sciences naturelles, à Ottawa, possède l'une des plus importantes collections de vertébrés fossiles du monde.

Lorsque M. Sternberg quitta le Musée, au moment de sa retraite, le gouvernement de l'Alberta lui demanda de l'aider à emménager un parc provincial des dinosaures, désigné, depuis, patrimoine mondial par l'UNESCO.

### Président du Brésil au Canada

Le mois prochain, le Canada recevra la visite du président du Brésil, M. Joao Figueiredo. Ce sera la première visite officielle au Canada d'un chef d'État brésilien.

M. Figueiredo répond ainsi à l'invitation que lui avait faite le premier ministre du Canada, M. Pierre Trudeau, lors d'une visite qu'il effectuait au Brésil, il y a neuf mois. Il s'agissait aussi de la première visite au Brésil d'un chef d'État canadien.

Le président Figueiredo se rendra à Ottawa le 25 octobre, à l'issue du sommet Nord-Sud qui doit se tenir à Cancun (Mexique). Pendant les deux jours qu'il passera dans la capitale du Canada, il sera l'hôte du gouverneur général, M. Edward Schreyer, à Rideau Hall.

On s'attend que plusieurs ministres de haut rang et une importante délégation d'hommes d'affaires accompagnent le Président.

### Le commerce canado-brésilien

Les exportations brésiliennes vers le Canada se sont accrues régulièrement au cours des dernières années; cependant, elles n'ont pas progressé au même rythme que les exportations canadiennes en direction du Brésil; cette question sera sans aucun doute l'un des points importants à l'ordre du jour de la rencontre qu'aura le Président avec le premier ministre Trudeau et avec certains fonctionnaires canadiens.

L'année dernière, les échanges bilatéraux entre le Canada et le Brésil ont atteint \$1,2 milliards, ce qui représente une augmentation considérable par rapport aux \$728 millions de 1979. Les exportations du Canada vers le Brésil atteignaient \$893,3 millions, soit une augmentation de 112 p. cent par rapport à 1979. Les importations en provenance du Brésil étaient en hausse de 11 p. cent et se chiffraient à \$347,1 millions.

Des estimations préliminaires pour les six premiers mois de l'année indiquent que cet écart pourrait diminuer en 1981. Les exportations brésiliennes vers le Canada au cours de cette période ont atteint \$196,4 millions, soit 15,6 p. cent de plus que celles de l'an dernier. On évalue les exportations canadiennes, pour la même période, à \$333,8 millions, soit une baisse de 3,5 p. cent par rapport à l'année précédente.

### Contribution au FICU

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) augmentera de \$100 000 la subvention annuelle qu'elle accorde au Fonds international de coopération universitaire (FICU), a annoncé le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan.

Cette augmentation portera la contribution canadienne au FICU à un total de \$650 000 pour l'année fiscale 1982-1983.

Le Fonds international de coopération universitaire relève de l'Association des universités partiellement ou entièrement de langue française (AUPELF). Les objectifs de ce fonds, de caractère privé et original, sont de favoriser la coopération et le développement entre les universités membres de l'AUPELF, sans se substituer aux aides bilatérales.